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中美都不承認朝「擁核地位」
王毅與克里談半島局勢 倡無核化與停和轉換並進
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20 國集團峰會（G20）9
月初將在中國杭州召開。這
是今年世界的一件大事，也
是中國的一件大事。世界各

國都在期盼峰會履行「全球治理」的歷史
使命，順應時代潮流，合作共贏。

專家們可能有各種各樣的解讀，側重
點也可能有所不同。但有一點是最基本
的，那就是：這次峰會一定要遵循「同
舟共濟的夥伴精神」，明確其「核心使
命」是「聚焦增長」，「引領國際經濟
合作方向」。人們常聽說「夥伴關係」
或「夥伴精神」，現在冠以「同舟共
濟」，意味深長。這表明，當今世界，
任何國家，無論多麼強大，也獨木難
支。長期的實踐已充分證明，一個超級
大國搞「全球治理」行不通，幾個大國
「共管」也不合適。世界是各國的世
界，「全球治理」應是共同的責任，大
小和強弱國家的貢獻，可以、也應該有
所不同，但「共商、共治、共享」，以
及「平等的夥伴關係」應該是大原則，
而「同舟共濟的夥伴精神」正是這個大
原則的基礎。只有這樣，才不會出現
「相互擠兌」、「以鄰為壑」、「損人
利己」，以及「雙重標準」之類的不良
現象，世界和平與發展才能得到保障；
「核心使命」才能「聚焦增長」；G20
才能為世界經濟發展和國際經濟合作指
明方向。

中國首辦G20意義重大
這次峰會的第一次協調人會議已於 1

月中旬在北京成功召開。峰會主題簡單
明了，含義深刻，就是要：「構建創
新、活力、聯動、包容的世界經濟」。
本月26日至27日將在上海舉行G20財長
和行長會議，這是為了確保峰會成功而
舉行的又一次重要會議。在當前的世界
經濟形勢下，預計穩定匯率將成為會議
的主題之一。G20 今年全年的工作都將
圍繞「創新增長方式」、「更高效的全
球經濟金融治理」、「強勁的國際貿易
和投資」、「包容和聯動式發展」等 4
項重點議題頻繁磋商，尋求最大公約數
的共識。

G20實際上是1999年成立的，原本是財

政部長一級的對話會議，目的是推動發達

國家和比較有代表性的發展中國家就實質

性問題進行討論和研究，尋求合作，以及

促進國際金融穩定和經濟的持續增長。2008年美國爆發金融危

機後，G20影響力進一步顯現，G20峰會也隨之應運而生。

G20 峰會將首次在中國——世界最大的發展中國家召

開，有着特殊重大意義。由於「中國速度」的發展和綜合

國力的明顯提高，中國在國際經濟和金融合作方面的影響

力也隨之得到普遍認可和推崇。今年是中國「十三五」計

劃開局之年，也是「亞投行」和「一帶一路」倡議起始和

運作之年。這無疑將對G20杭州峰會作出應有的貢獻，同

時也有助於中國從G20汲取營養。同樣重要的是，中國外

交正在傳承基礎上創新發展。中國關於「合作共贏」、

「新型大國關係」、「人類命運共同體」等理念和智慧，

也定將為G20構建「同舟共濟的夥伴精神」和發展方向作

出積極貢獻。
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王毅克里會談要點
中美關係
發展中美關係要做好「加減法」，一方面拓展務實合作，

不斷積累中美關係的積極面，另一方面管控好分歧，防小問
題成大麻煩。

朝核問題
聯合國安理會涉朝新決議的磋商取得重要進展，有望近期

內達成一致。

南海問題
中國有能力、也有信心同東盟國家一道，繼續維護好南海

地區的和平與穩定，維護好根據國際法享有的航行自由。中
美同意就海上問題開展進一步溝通，避免和防止誤判。

兩國領導人活動
美方期待習近平出席3月底4月初在華盛頓舉行的核安全峰

會；中方歡迎奧巴馬9月赴華出席20國集團領導人杭州峰
會。

■綜合新華社、中新社報道

據中新社報道，王毅表示，他與克里再次就半島核問題
的最新進展深入交換了意見。雙方認為，從維護國際

核不擴散體系出發，不能接受朝鮮的核、導開發計劃，不能
承認朝鮮的擁核國地位。目前，聯合國安理會涉朝新決議的
磋商已取得重要進展，有望近期內達成一致。中方相信，這
個決議一旦執行，將有效遏阻朝鮮核、導計劃的進一步推
進。但同時，中方也再次強調，安理會決議本身並不能從根
本上解決半島核問題，各方最終還是要重新回到對話談判的
軌道上來。

今後兩個月局勢值得關注
王毅表示，作為六方會談東道國，中方本着客觀公正態

度，一直在努力探索恢復談判的途徑和方式。根據半島形
勢的最新發展，中方提出了實現半島無核化與半島停和機
制轉換並行推進的思路。我們知道各方意見並不一致，中
方對此持開放態度，如果有更好建議，歡迎提出來供大家
討論。同時中方認為並進思路是合情合理的，也是切實可
行的，既堅持了半島無核化的大方向，又平衡照顧了各方
主要關切。中方願適時與各方探討推進這一思路的具體路
徑和步驟。
王毅強調，今後兩個月的半島局勢值得高度關注，各種不

穩定因素有可能在半島聚集疊加。中方願與各方保持溝通，
加強對話，共同努力避免局勢輪番緊張升級，尤其要避免誤
讀誤判，防止局勢惡化失控。為此，中方再次呼籲各方都不
要再採取進一步加劇半島局勢緊張的行動。

雙方願恢復朝核六方會談
據路透社報道，繼朝鮮1月核試驗及2月火箭發射後，中美

在應對朝鮮的強硬程度方面未完全達成一致，美方敦促對朝
鮮實施嚴厲的懲罰措施，中方則強調對話的重要性。
王毅與克里均不願闡述聯合國決議草案可能會有什麼內
容，但雙方強調恢復朝核六方會談的意願。克里對記者說，
「我們已取得重大進展，過去幾天的（進展）很有建設性，
我們雙方都希望能迅速向前推進。」克里並強調，如果朝鮮
願意「回到談判桌協商無核化」，美國對最終達成和平協
定、正式結束朝鮮戰爭持開放態度。

香港文匯報訊 據中通社報道，中國外交
部網站消息，中國外長王毅23日在華盛頓
同美國國務卿克里舉行會談並共同會見記
者時，就南海問題闡述中方立場。
王毅表示，南海諸島自古以來就是中國領

土，中方有權維護自己的主權和正當海洋權
益。同時中方堅持通過對話管控分歧，通過
談判解決爭議。作為南海的最大沿岸國，中
國有能力、也有信心同東盟國家一道，繼續
維護好南海地區的和平與穩定，維護好各國
根據國際法享有的航行自由。

望今後少些抵近偵察挑釁
王毅說，我和克里都同意應以和平方

式、通過談判解決爭議。中美也同意就海
上問題開展進一步溝通，增進相互了解，
避免和防止誤判。
針對記者就中方在南沙島礁部署雷達的

提問，王毅表示，希望大家不要只關注是
否部署雷達，更應重視不時闖入南海的導
彈驅逐艦和戰略轟炸機。不要只關注中國
是否部署了什麼，還應了解那些非法佔據
中國島礁的國家幾十年來在南沙部署的各
類雷達及種種軍事設施。
王毅強調，南沙的非軍事化不是哪一家

的事，而是需要各方一起為之作出努力。
為此，我們希望今後少一些抵近偵察的挑
釁，少一些先進武器的炫耀。

香港文匯報訊 據中新社報道，王毅在華盛頓
同克里會談時說，今年是落實習近平主席訪美成
果的重要一年。雙方要按照兩國元首的共識，保
持和加強高層及各級別對話交往，加快中美投資
協定談判進程，加強反腐敗和執法合作，通過實
施「中美旅遊年」等項目進一步擴大人文和地方
交流，並繼續拓展雙方在更廣泛領域合作。
王毅指出，亞太是中美兩國利益交融最多的地
區。我們雙方對亞太和平、穩定與發展負有重要共

同責任，應加強互信，深化合作，推進中美在亞太
事務中開展良性互動。

中方：反對美在韓部署「薩德」
王毅並闡述了中方在台灣問題、南海問題上的原

則立場，同時也表明了中方反對美方有意在韓國部
署「薩德」反導系統的嚴正態度。
克里表示，美中關係十分重要，美方期待習近
平主席出席第四屆核安全峰會，支持中方舉辦20

國集團領導人杭州峰會。美中在伊朗核、氣候變
化等問題上成功合作在全球產生了積極影響。美
方贊同加快美中雙邊投資協定談判，願意加強同
中方各領域合作，發展更加富有成效的美中雙邊
關係。
美方希望進一步深化雙方在氣候變化等全球性問

題上合作，願同中方在亞太開展良性互動，不希望
南海問題成為美中兩國間問題。美堅持一個中國政
策，反對「台獨」。

香港文匯報訊 綜合報道，中國外長王毅在當

地時間23日於華盛頓與美國國務卿克里共見記

者時，就朝鮮半島局勢闡述了中方立場，表示中

方願適時與各方探討如何落實實現半島無核化與

半島停和機制轉換（將半島停戰機制轉換為和平

機制）並行推進的思路。 中美並暗示雙方接近

就聯合國針對朝鮮的決議草案達成一致。王毅表

示，中美都不承認朝鮮「擁核地位」。這是一個

月內，王毅同克里的第3次會晤。

美贊同加快雙邊投資協定談判

11

�

王毅：更應重視闖南海艦機

■■繼朝鮮繼朝鮮11月核試驗及月核試驗及22月月
火箭發射後火箭發射後，，中美在應對朝中美在應對朝
鮮的強硬程度方面未完全達鮮的強硬程度方面未完全達
成一致成一致。。圖為朝鮮圖為朝鮮22月發射月發射
「「光明星光明星44號號」。」。 資料圖片資料圖片

■■王毅與克里出席在美國國務院舉王毅與克里出席在美國國務院舉
行的記者會行的記者會。。 法新社法新社

■■美國海軍美國海軍「「拉森號拉森號」」驅逐艦驅逐艦
據稱曾進入南海中國人工島周據稱曾進入南海中國人工島周
邊邊1212海里內海里內。。 資料圖片資料圖片


